

## Archivo y Biblioteca lésbica

Año 1 Número 8

Boletín Informativo

Marzo de 1996

Este es un espacio que empleza a construirse con los textos y voces de las mujeres. Ponemos nuestro material a disposición de cualquier mujer que lo quiera consultar y recibimos todos los aportes que nos quieran acercar: cartas personales, recortes de diarios, literatura, voces grabadas, fotos, artículos y todo lo que se les ocurra que no debe caer en el olvido.

El objetivo de este boletín es darnos a conocer, que sepan que cuentan con este espacio y contarles algunas cosas que están pasando en otras partes y que nos integran a la historia lésbica-gay más allá de este lado del mundo.

Para consultar la Biblioteca o donar materiales al Archivo, pasar por Alsina 3162 4 to C los dÍas martes de 17 a 22 horas. Si ese horario no les conviene, concreten una cita al 931-9648.

## HADAS Y HADOS DEL MES:

Gracias IGLHRC (USA), María Victoria Rubio/Coordinadora Gay Lesbiana (Barcelona), Marcelo Ferreyra y Fabiana Tron (Buenos Aires) por haber donado materiales para la biblioteca.



AUSTRALIA; La ciudad de Melbourne garentiza que cualquier grafiti anti-homosexual que se encuentre en sus paredes será limpiado dentro de las 24 hs. de haber sido denunciada su presencia.

AUSTRALIA: 130 lesbianas mackes y otras que desean serio se rejuleron en Princess I III para un Encuentro sobre Marenidad Lésbica. Algunos de los tenas de talleres realizados fueron co-maternidad, homofobla en las escuelas y la elección de ser madres.

AUSTRALIA: En Melbourne se realizó la primera Marcha del Orguillo (II.000 personas) en la que participaron grupos tan elversos-como el Circo de Majores Magores, las os Socialistas Internacionales, Maches y Padres de Lesbianas y Gays/Queers que navegan por Internet, Tortas Multiculturales (que protestaron por no haber sido incluídas en la organización).

BRASIL: El Foro de Grays, Lesbianas y Travestis en la Política presentará 15 candidatas/os para las elecciones municipales de octubre de este año. En un encuentro realizado en febrero en Baña, el Foro acordó una plataforma básica que pone énfasis en las leyes antidiscriminatorias, el combate contra la violencia y la desigualdad social, la educación sexual y los programas de prevención del SIDA y ETS. Adriana Tulipa, travesti paulista, era la candidata nro. Ió del Foro pero falleció de una enfermedad relacionada con el SIDA a fines de febrero (quienes la conocimos, la recordamos con respeto y admiración). Las/os candidatas/os pusieron énfasis en la violencia que las/os afecta: 1300 personas homosexuales han sido asesinadas en Brasil en los últimos 15 años, muchas de ellas con excesiva crueldad. Ese genocidio es una de las razones por las que me embarco en una carrera política, dijo Claudio Nascimiento Silva, del grupo Arco Iris, de Rio de Janeiro. Tont Reis del grupo Digridade de Curitiba y también candidato, exhibió una encuesta por la cual el 50% de la población de su ciudad apoya a las/os candidatas/os del Foro.

CAMBOYA: Khav Sohka y Pum Eth forman la primera pareja de lesbianas que se casa legalmente en el país. Las autoridades se vieron obligadas a autorizar el matrimonio ya que Khav Sohka tiene 3 hijas de un matrimonio anterior que fueron adoptadas por Pum Eth-lo que garantiza que la pareja no será improductiva.

HONG KONG: La diputada Christine Loh se está reuniendo con activistas gays y lesbianas para propulsar una iniciativa que prohiba la discriminación por orientación sexual.

ISRAEL; El Ministerio de Comunicaciones ha otorgado espacios gratultos en su canal de cable a grupos de gays, lesblanas y derechos humanos.

LETONIA: Delegadas y delegados a la Conferencia Regional Europea de la ILGA (Asociación Internacional de Lesbianas y Gays) marcharon reclamando que el país legalice la unión entre personas del mismo sexo.

NUEVA ZELANDIA: Tres parejas de lesbianas han apelado a los tritxunales y a la Comisión de Derechos Humanos del país solicitando que se les permita casarse, luego de haber sido rechazadas por el registro civil. Su reclamo se asienta en el Acta de Derechos Humanos de 1993 que prohibe cualquier discriminación por orientación sexual.

PAÍSES BAJOS: Se formó un nuevo grupo de lesbianas, Test Case Duo-Motherhood, que se propone librar una batalla legal para conseguir que las lesbianas puedan adoptar a las hijas o hijos biológicos de sus compañeras. PUERTO RICO: Frances Negrón obtuvo el premio del público en el San Juan Cinemafest con su documental Brincando el charco donde narra su realidad como lesbiana Nispana intentando sobrevivir en Nueva York, la ciudad donde está radicada.

REPUBLICA SUDAFRICANA: El arzobispo Desmond Tutu atacó a la Iglesia Anglicana por prohibir ejercer el sacerdodo a las personas homosexuales. Me opongo a la injusticia, dijo, y sé de qué lado estarla mi Seño en este asunto. El arzobispo filmó junto con legisladoras/es y otres eutoridades religiosas- un documento de protesta redactado por el grupo Movimiento de Lesbianas Cristianas que fue publicado en dintos confesionales.

SUECIA: La popular cantante Eva Dahlgren se casó en ceremonia oficial con su novia, Efva Attiling y ambas partieron luego de luna de miel a Taliandia. Activistas locales explicaron que desde hacla mucho tiempo se rumoreaba que Eva era lesbiana pero que ella se negaba a referirse al tema, y saludaron su gesto como un gran avarice para la visibilidad de las lesbianas. Suecia, Dinamarca y Noruega son los tres países que permiten el matrimonio legal entre personas del mismo sexo, aunque sin derecho a adopción o a inseminación artificial.



ALEMANIA: Las autoridades de la Universidad de Colonia ordenaron a los responsables de la organización Koin Net e.V. que regula el acceso local a la Internet- que certeran las páginas ocupadas por grupos gays y lésbicos bejo amenaza de que la Universidad entera dejaria de utilizar sus servicios. Entre los grupos desconectados figuran el servicio de información sobre cuestiones legales, los archivos de investigación conectados con similares en el resto del mundo y un servicio informativo en prevención del SIDA

ALEMANIA: El 27 de enero el país commemoró oficialmente por primera vez a las víctimas del genocidio nazi, pero la Federación Gay Alemania expresó en un comunicado su protesta porque las lesblanas y los gays perseguidos por los nazis aun no han sido incluídas/os como grupo afectado en ninguna de las leyes compensatorias.

EEUU: 23 Integrantes de la Alianza de Gays y Lesbianas Pro-Vida marcharon con su bandera que decla "Los derechos humanos comienzan con la vida" y su símbolo - un titángulo rosa dentro del cual se ve un feto- en la Marcha Anual por la Vida, organizada en Washington por organizaciones anti-abortistas.

EEUU: Ante la posibilidad de que el estado de Hawaii legálice las uniones entre personas del mismo sexo (ver boletines anteriores) vários estados han promulgado o propuesto legislación que específica que tales uniones no serán reconocidas. Ya hubo votaciones en ese sentido en California, South Dakota, Colorado, Iowa, Idaho y Kentucky. En Nueva México la propuesta no tuvo apoyo de las/os legisladoras/es. Los candidatos republicanos (Pat Buchanan, Bob Dole, Lamar Alexander y Steve Forbes entre los principales) se compromenteron a vetar toda legalización de las uniones entre personas del mismo sexo.

EEUU: En Alaska, la legislatura de Anchorage -capital del estado- rechazó a Krystal Carrol Kompkoff como candidata a integrar la Comisión Municipal de Igualdad de Derechos por su trayectoria como defensora de los derechos de lesbánas y gays. Krystal Kompkoff es esquimal y durante años ha coordinado el trabajo de la Asoclación Cristiana de Mujeres contra la discriminación por emia, género y orientación sexual. Los legisladores la consideraron demasiado Izquierdista

y demasiado parcial en el tema de los derechos gays. Kompkoff dice que es brónico que le hayan negado el puesto por su trabajo precisamente en el área de la que se supone deberla ocuparse la Comisión.

EEUU: En Virginia, Sharon Bottoms (madre lesbiana) perdió la tenencia de su hijo Tyler de 4 años después de una larga batalla judicial con su propia madre, Kay Bottoms, abuela de Tyler, y parece estar tan desanimada que no quiere continuar la lucha. En los años que lleva de batalla judicial, Sharon consiguió trabajo estable, aflanzó la relación con su pareja, y respetó todas las medidas estipuladas por la Corte -entre ellas el tener que alquilar un departamento especial para los dos días semanales que le permiten pasar con su hijo ya que éste no puede estar en la casa que Sharon comparte con su compañera, April Wade. Esta vez el juez basó su decisión adversa en que se va a filmar una película sobre el caso -por la cual Sharon y April van a recibir dinero- ya que eso demuestra que la madre no cuido los intereses de su hijo. El Informe de la abogada que representa al niño -muy desfavorable respecto de la crianza que a éste le proporciona su abuela- no fue

escuchado. Tampoco el reclamo de los abogados de Sharon de que la película se lba a hacer de todos modos, con o sin autorización de la pareja.

EEUU: Un juez de Florida otorgó la tenencia de una niña de II años a su padre quien pasó 9 años en la cárcel por el asesinato de su primera esposa- porque lo consideró más calificado que la madre de la niña, que es lesbiana. A esta criatura se le debe dar la oportunidad y la opción de vivir en un mundo que no sea lésbico, djo el juez. La madre apeló la sentencia.

ISRAEL: En Diciembre de 1995 un rabino que es miembro del Knesset (Parlamento) dijo que las personas homosexuales merecían la muerte. Desde entonces, muchas/os activistas de la principal organización lésbico/gay del país, Sociedad para la Protección de los Derechos Personales (SPPR), así como diputadas/os progresistas han recibido amenazas de muerte. La SPPR respondió publicando avisos de una página en los principales diarlos, firmados por 200 intelectuales, docentes, artistas y personalidades de los derechos humanos, que condenan las amenazas.

El 19 de mayo se realizará en muchos paíseis la XIII Viglin y Movilización Internacional por las personas muertas por enfermedades relacionadas con el SIDA y en apoyo de quienes viven con VIH/SIDA El lema de este año es "La discriminación por el SIDA es un epidemia global". El grupo que coordina esta hiciativa internacional es Movilización Against AIDS, con sede en San Francisco. El año pesado este evento se realizó en 250 ciudades de 47 naciones. Para mayor información contactar a Ben Carlon rick\_hauptman@outorg o al teléfono (I) 415 863 4676.

Declaraciones de Shella Kueli, la única diputada lesbiana de Galifornia, luego que perdiera la votación que impide que se legalicen las uniones entre personas del mismo sexo: "Algunos diputados, son sincera, religiosa, profundamente homofóbicos en un lugar al que no se pueda acceder intelectualmente. Pero los otros son peores, porque no les importar es sólo cuestión de campaña electoral. "Ya no me engla, sólo les reptro una y otra vez que van a tener que entender que éste es un aspecto perfectamento natural de la humanidad, que todo lo que quieremos enemizecia plena dentro de la raza humana." "Sólo lloré cuando todas mis compañieras y compañieros de la bancada Demiócrata se me acercara y se quedaron al lado mío, como protegiéndome, mientras los otros gitaban. Quando la gente me ataca, eso sólo me hece sentir garas de luchar más fuerte. Pero cuando me tratan bien, cuando me hacen ver que entienden, eso me emociona" (Shella Kueli es actiliz, abogada, y tiene una larga trayectoria en el feminismo y en el movimiento por los derechos civiles de gays y lesbianas).

## **NUESTRAS HISTORIAS**

En 1982 decidimos organizar la primera marcha gay en Colombia. La presentamos como Encuentro Latinoamericano sobre Homosexualidad. Escribimos a la gente que conociamos de varios países latinoamericanos, pero nadie nos contestó. Va le hablamos avisado a la prensa y la Asociación de Educadores nos habla-prestado su sede para hacer el Encuentro. El día indicado llegaron las cámeras de TV y los periodistas de los diarios. Entonces el mismo grupo de gays y lesbianas de stempre nos pusimos pasamontañas y salimos a recibir a la prensa, haciéndonos pasar por

delegadas y delegados de otros países. Dimos que no podíamos mostrar la cara porque habíamos entrado ilegalmente a Colombia y que hacerlo podía traemos problemas en nuestros países de origen. En la marcha éramos 32. Los policías, en cambio, eran más de 100... Un diario dijo que un grupo de márticas había organizado una marcha y que se notaba que habían ensayado porque por la forma que caminaban nadle dirá que eran locas. (Juan Pablo Ordóñez, No human Beng ls 1):3707 2. Social Gleansing, Human Rights and Sexual Otientation in Colombia. San Francisco: IGLHRC, 1995).

El machamo es la única perversión sexual que yo conozco y nunca la he encontrado en un manual de Sexología. Clauda Unigosa, activista lesbiana de México. (Una perspectiva lesbiana del lesbiana del lesbiana del lesbiana del lesbiana del lesbiana.

Fuentes: Cape Times, George E.J. Edwards, fempress, Steffan Huelsman, Jerusalem Post, Ms., News for Queers, PLAGAL, Queer News from Downunder, Rex Wockner International News, Richmond Times Dispatch, The Anchorage Daily News, The Orlando Sentinel

## ESCRITA EN EL CUERPO

Dirección: Piedras 1170, 198 (1070) Capital Federal
Teléfono: 931-9648/307-6656
E. Mail: ales@wamani.apc.org
Idea y producción: Chela Amadio, Alejandra Sardá
Diseño: Bibi Lorenzano, Fabiana Tron

Poner el cuerpo para construir otra historia. Poner nuestra historia para construir nuestros cuerpos